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No. Résolution 

PROVINCE DE QUÉBEC 
CENTRE DE SERVICES DES PATRIOTES 
École Carignan-Salières 
 
Procès-verbal de la séance du Conseil d’établissement tenue le 22 novembre 
2021 à 19h00, par TEAMS 

 ÉTAIENTS PRÉSENTS 

 M. Guillaume Girard  Parent 

 M.  Pier-Olivier Leclerc Parent 

 Mme Geneviève Garceau Parent 

 M.  Martin Bolduc Parent 

 M. Hugo Villeneuve Parent 

 Mme Peggy Charest Représentante du personnel professionnel 

 Mme Isabelle Dupuis Enseignante 

 Mme Geneviève Hudon Enseignante 

 Mme Mélanie Lavoie  Enseignante 

 PARTICIPAIENT ÉGALEMENT 

 Mme Martine Fréchette Directrice 

 Mme Dominique Perron Parent substitut 

 ÉTAIT ABSENT 

 Mme Anne Jourdain Responsable du service de garde 

   

 ORDRE DU JOUR PROPOSÉ 

  

 1. Accueil 
1.1 Constatation du quorum et ouverture de l’assemblée 

 Constatation du quorum et ouverture de l’assemblée à 19h03.           
            

 2. Parole au public 

 Aucune parole au public. 
 

 3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 
 
 
CE-131-21-22-09 

La lecture de l’ordre du jour est effectuée par M. Martin Bolduc, il est 
proposé par Mélanie Lavoie d’adopter l’ordre du jour tel que déposé. 
 
LA RÉSOLUTION EST ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 4. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 18 octobre 2021 

 
 
 
 
 
 
 
 
CE-131-21-22-10 

Quelques corrections sont apportées au procès-verbal du 18 octobre 2021 :  

• Page 2, point 5., à la première ligne, remplacer « SCP » par « Soutien au 
comportement positif (SCP) »; 

• Page 3, point 7.1.3 à la 4e ligne, changer « sont » pour « soient ». 
 
Il est proposé par Isabelle Dupuis d’adopter le procès-verbal de la réunion du 18 
octobre 2021.  
 
LA RÉSOLUTION EST ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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 5. Affaires relatives au procès-verbal du 2021-10-18 

 Aucun suivi. 
 

 6.    Parole au public 

 Aucune parole au public. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

7.Étude des dossiers 
 

DÉCISION 
7.1.1  
Mme Fréchette résume le contenu du rapport annuel. Parmi les faits à noter, elle 
mentionne : 

• Le nombre de classes ainsi que le nombre d’élèves au service de garde et la 
répartition des éducatrices qui ont changé depuis l’an dernier; 

• Au niveau du budget du service de garde 2020-2021, il y a un déficit 
d’environ 84 000$, qui est absorbé par le Centre de services scolaire des 
Patriotes (CSSP) comme plusieurs services de garde ont été déficitaires l’an 
dernier en raison de la pandémie de COVID-19; 

• Dans le cadre de la mesure « Lecture à l’école », 26 000$ ont été investis en 
livres pour la bibliothèque de l’école; 

• Les 1 750$ reçus pour la persévérance scolaire ont permis l’achat de 
matériel sensoriel pour toutes les classes, dépense qui avait été acceptée 
par le CÉ en 2020-2021; 

• La ristourne photo de 2019 (1 142$) a été utilisée pour la kermesse de fin 
d’année en juin 2021; 

• Au niveau du plan de lutte pour contrer la violence et l’intimidation, il y a eu 
plusieurs réalisations malgré les groupes bulles. Mme Martine Fréchette 
mentionne notamment l’ajout d’un comité comportement et que beaucoup 
d’éducation est faite au niveau de la notion d’intimidation; 

• Avec la mesure « À l’école on bouge », plusieurs initiatives ont été mises en 
place pour favoriser l’activité physique malgré les groupes bulles. 

 
M. Martin Bolduc demande si et comment les parents d’enfants subissant de 
l’intimidation à l’école sont informés. Mme Martine Fréchette informe que les 
parents sont contactés par téléphone et la direction travaille à  la mise en place d’un 
logiciel de communication à cet effet. 
 
Évaluation du projet éducatif 
M. Martin Bolduc explique à toutes et tous et pour l’intérêt des nouveaux membres 
l’objectif de l’évaluation du projet éducatif, qui fait partie du rapport annuel. Le CSSP 
demande d’évaluer les orientations pour chaque année (1re année, 2e année, etc.). 
 
M. Martin Bolduc demande si les évaluations classées par genre sont encore 
possibles. Mme Martine Fréchette mentionne que c’est encore possible, mais que 
c’est en train de changer et que cette façon de faire sera éventuellement vouée à 
disparaître. 
 



Procès-verbal du CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT,  
École Carignan-Salières 

 

Procès-verbal, réunion du 22 novembre 2021                                  Page 3 sur 6 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CE-131-21-22-11 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CE-131-21-22-12 

Les membres de CÉ font l’évaluation des différents objectifs : 
 
Orientation 1 - Favoriser chez tous les élèves le développement de la compétence 
en lecture, Objectif 1.1 – vert (en voie de réussite) pour tous les niveaux. 
 
Orientation 2 - Favoriser un environnement scolaire sain, sécuritaire et respectueux 

• Objectif 2.1 – Mme Martine Fréchette mentionne ne pas être en mesure de 
présenter des résultats pour le moment à cause de la COVID, donc jaune (à 
surveiller); 

• Objectif 2.2 – jaune (à surveiller) pour le terrain de l’école, vert (en voie de 
réussite) pour le service de garde. 

 
Orientation 3 - Favoriser l’engagement et la motivation scolaire de l’élève tout au 
long de son parcours, Objectif 3.1 – Mme Martine Fréchette mentionne ne pas être 
en mesure de présenter des résultats pour le moment mais elle a l’impression que 
l’engagement et la motivation semblent plus présents au niveau des élèves grâce 
aux différentes mesures mises en place. Donc jaune (à surveiller). 
 
Il est proposé par Hugo Villeneuve d’adopter le rapport annuel 
 
                                                                LA RÉSOLUTION EST ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
7.1.2 
Nouvelles activités à faire approuver : 

• « Sortie au Parc des Salines » en 1re année;  

• « Gustave et compagnie » en 4e année; 

• « La ronde » en 6e année, montant à déterminer car certains élèves ont déjà 
une passe de la ronde; 

• « Glissade Saint-Sauveur » à ajouter le 17 février en 6e année. 37,53$/élève 
à payer par les parents. 

 
Il reste un montant de 2 400$ dans la mesure 15186, des activités supplémentaires 
seront à ajouter pour un des niveaux. 
 
Il est proposé par Mélanie Lavoie d’approuver les nouvelles activités éducatives. 
 
                                                                LA RÉSOLUTION EST ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
7.1.3  
Les membres du CÉ discutent de la planification de la consultation auprès des élèves. 
Un premier sondage sur la sécurité, violence, intimidation aura lieu à la fin janvier 
2022, puis un deuxième en juin 2022 pour avoir deux (2) sondages afin de savoir si 
les actions mises en place donnent des résultats. En ce qui concernent les activités 
parascolaires offertes durant l’année, nous faisons un petit sondage auprès des 
élèves en décembre et en mai.   
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7.1.4 
M. Martin Bolduc mentionne qu’il a approché Mme Stéphanie Lefebvre, réélue 
députée du district #3, secteur Carignan-Salières à la ville de Carignan, afin de 
connaître son intérêt à siéger sur le Conseil d’établissement en tant que membre de 
la communauté. Vu des conflits d’horaire, elle a décliné mais elle demeure 
disponible pour s’entretenir au besoin des différents enjeux concernant l’École 
Carignan-Salières et la ville. 
 
L’élection d’un(e) membre de la communauté est remise à un futur CÉ. 
 

 DISCUSSION 

 7.2.1 Souper au mois de décembre/janvier 
 
Les règles n’ayant pas changé au niveau des limites de personnes en salle à manger, 
M. Martin Bolduc propose de conserver le budget pour plus tard cette année si les 
règles le permettent. 
 

 7.2. Formation obligatoire 
 
Les cartables ont été remis aux nouveaux membres, M. Martin Bolduc rappelle que 
de nouvelles capsules sont disponibles pour tous. 
 
7.2.3 Bilan du parascolaire (automne) 
 
Mme Martine Fréchette mentionne un bilan très positif pour l’ensemble des 
activités organisées à l’automne 2021. Plus de 140 élèves ont participé à ces 
activités. 
 
M. Martin Bolduc mentionne de porter une attention lors de la planification des 
activités parascolaires physiques afin d’éviter qu’elles aient lieu le même jour que 
les cours d’éducation physique, dans la mesure du possible. 
 
7.2.4 Communication aux parents 
 
M. Martin Bolduc suggère d’harmoniser la façon de communiquer avec les parents, 
principalement au niveau des courriels. 
 
Les membres du CÉ en discutent. 
 
Différentes solutions sont proposées : 

• Mentionner le numéro de groupe ou le nom de l’enfant dans le courriel; 

• Limiter les envois de courriels généraux à un (1) par parent lorsque plusieurs 
élèves fréquentent l’école. 

 
M. Pier-Olivier Leclerc questionne si un guide de communication serait pertinent 
afin de standardiser les communications et guider les parents et membres du 
personnel dans la recherche des différents documents. Mme Martine Fréchette 
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mentionne que le CSSP est déjà en train de faire une mise à jour de ses outils de 
communication mais rien n’empêche l’école de commencer à harmoniser certaines 
communications. 

 
 

 INFORMATION 

 7.3.1 Parole aux membres 
 
Aucune parole aux membres 
 

 7.3.2 Parole au représentant du comité de parents  
 
Mme Geneviève Garceau a assisté à deux (2) rencontres depuis le dernier CÉ, fin-
octobre et mi-novembre et fait un résumé des rencontres et des points principaux : 
-Projet le plus intéressant : l’installation des GPS dans les autobus; 
-Enjeux principaux : 

• La planification des besoins en espace pour la clientèle grandissante; 

• L’installation des unités de ventilation pour la qualité de l’air; 

• L’instauration d’un outil en ligne pour l’inscription des nouveaux élèves; 

• Calendrier scolaire 22-23: une date a soulevé beaucoup de commentaires, 
une journée pédagogique placée un mercredi, ce qui n’a pas été accepté 
encore; 

• Des webinaires seront offerts aux membres du comité de parents, certaines 
places disponibles pour des membres de CÉ si les places n’ont pas toutes 
été comblées. 

-Quelques bons coups : 

• L’initiative des bracelets verts a été mentionné par Mme Geneviève 
Garceau, Carignan-Salières est la seule école à avoir mis en place cette 
mesure qui semblait bien reçue des autres membres; 

• Vendredi midi avec musique dans la cour d’école lors des récréations; 

• Mme Martine Fréchette mentionne un bon coup de l’école Carignan-
Salières : les brigades scolaires, environ 200 élèves ont désiré y participer. 
L’information sur les types de brigades et le nombre d’élèves sera envoyée 
par Mme Martine Fréchette à Mme Geneviève Caron si elle veut partager 
l’information lors du prochain comité de parents. 

 

 7.3.3 Parole au représentant de la communauté 
 
M. Martin Bolduc mentionne qu’il communiquera avec Mme Stéphanie Lefebvre 
afin d’identifier certains enjeux liés aux travaux de la nouvelle patinoire et du 
stationnement. 
 

 8. Varia 
 
Le calendrier des rencontres a été transmis aux membres du CÉ dans le courriel du 
16 novembre 2021. 
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CE-131-21-22-13 

9. Prochaine rencontre et levée de l’Assemblée 
 
La prochaine rencontre du conseil d’établissement aura lieu le lundi 24 janvier 2022 
à 19h00. 
 
Il est proposé par Geneviève Hudon de levée l’assemblée à 20h32 
 
  LA RÉSOLUTION EST ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

  

  

Direction : Martine Fréchette Date : ____/____/____  

Président : Martin Bolduc Date : ____/____/____  

  

 


